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江苏长海复合材料股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2022-001 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□√其他 （线上电话会） 

参与单位名称及

人员姓名 

中金证券、中泰证券建材分析师及通过电话参与的机构投资

者 

时间 

2022 年 2 月 16 日 14：00—15：00 

2022 年 2 月 17 日 14：00—15：00 

地点 线上电话会 

上市公司接待人

员姓名 

董事会秘书费伟炳 

投资者关系活动

主要内容介绍 

  

1、公司对 2022 年玻纤纱供需的展望如何？ 

玻纤市场乐观，玻纤行业每年都有一定的新增产能，玻

纤的应用需求一直比较旺盛，供需格局向好，从每年的扩张

速度和市场价格来判断，市场仍有进一步的扩张空间。 

2、公司 60 万吨智能制造基地项目的进展情况？ 

目前，60 万吨智能制造基地项目尚在审批中，后续进

展请留意公司公告。 

3、公司 10 万吨池窑生产线项目的投资回报周期大概是

多久？ 

一般项目的成本及回报周期要看使用期限和生产情况。

一座窑炉使用寿命 10 年，投资回报周期大概在 5-6 年。 



4、公司 60 万吨项目资金的情况？未来是否有比较大的

融资需求？预计会通过什么方式？股权还是银行借款？ 

项目建设资金来源主要是自有资金和通过定增、发行可

转债或申请银行贷款等方式自筹。 

5、如何看待碳纤维和玻纤在风电叶片上的竞争格局，

未来五年内在风电叶片上碳纤维大规模取代玻纤的可能

性？ 

在成本端、产品应用方面，未来几年两者竞争格局不会

有太大变化。从成本端来看，两者最大差异在成本，目前碳

纤维价格是玻纤的 20 倍左右。从产品应用端来看，玻纤的

接受度较高，尤其在下游应用领域中逐步扩张，这是碳纤维

体量无法企及的。碳纤维受原油化工影响较大，在高端领域

上有一定优势，在中低端没有任何优势，因此无法在短时间

内对玻纤有竞争性替代。 

6、公司认为 2022年出口较 2021 年持平还是有所增长？ 

具体要看市场和销售情况，同时也要考虑到国外疫情的

因素。 

7、2.5 万吨树脂技改后产能利用率是否会有提升？ 

产能利用率将会有提高，因为化工最大产能损耗在产品

切换上，目前该项目处于调试测试阶段，在通过相关验收、

试运行后将正式投入生产运营。 

8、湿法薄毡未来是否有明显拉动生产的应用领域？ 

湿法薄毡可用于风电项目、建材装饰材料的基材等等，

比如内外墙装饰、屋面防水、电子基材等方面，产销量每年

都有所增长，并且公司也在不断研发能够应用到其他不同领

域的产品。 

9、原材料纱的价格处于高位，制品价格后期是否有提

升空间？ 

这取决于市场情况，在供不应求状态下不排除有提价的



可能性，并且公司在制品方面从去年开始就不断进行调价。 

10、玻纤行业目前产能没有刚性限制，如何看待今年以

及到 2025 年新增产能对行业的冲击？ 

行业每年都有新增产能，去年新增产能相比往年较多。

行业远期前景较好，行业内各大企业处于如期增产阶段。 

11、江苏地区附近的热塑产品需求比较好是为什么？ 

主要原因是热塑纤维在塑料制品、汽车轻量化及其他轻

量化产品上的应用越来越多，能够起到增强的作用。以前热

塑产品没有纤维，现在为了强度和性能指标添加了纤维，进

而近年来热塑纤维的市场应用越来越普及。 

12、不饱和聚酯树脂的自供比例？ 

大部分对外销售，自用比例很少。 

13、做制品的公司生产不饱和聚酯树脂的优势？ 

不饱和聚酯树脂能够配套玻纤下游生产玻璃钢制品，如

生产玻璃钢制品的企业。客户在需求玻璃纤维的同时，还需

采购不饱和聚酯树脂生产玻璃钢产品（例如玻璃钢管道、玻

璃钢船艇，玻璃钢水箱等），并且其他辅料化工产品和技术

服务等，从公司这里可以做到一站式采购和服务。 

附件清单（如有） 无 

日期 2022 年 2 月 16 日、2022 年 2 月 17 日 

 


